
 

Projeto Pense Bem 
 

 
 

Se a gente cresce com os golpes duros da vida, também podemos crescer com os toques suaves na 
alma - Cora Coralina 

 

 
Colheitas – Padre Fábio de Melo 

A vida é fruto da decisão de cada momento. Talvez seja por isso, que a ideia de plantio seja tão reveladora sobre a arte de 

viver. Viver é plantar. É atitude de constante semeadura, de deixar cair na terra de nossa existência as mais diversas 

formas de sementes. Cada escolha, por menor que seja, é uma forma de semente que lançamos sobre o canteiro que 

somos. Um dia, tudo o que agora silenciosamente plantamos, ou deixamos plantar em nós, será plantação que poderá ser 

vista de longe. Para cada dia, o seu empenho. A sabedoria bíblica nos confirma isso, quando nos diz que "debaixo do céu 

há um tempo para cada coisa!" Hoje, neste tempo que é seu, o futuro está sendo plantado. As escolhas que você procura, 

os amigos que você cultiva, as leituras que você faz, os valores que você abraça, os amores que você ama, tudo será 

determinante para a colheita futura. Felicidade talvez seja isso: alegria de recolher da terra que somos, frutos que sejam 

agradáveis aos olhos! Infelicidade, talvez seja o contrário. O que não podemos perder de vista é que a vida não é real fora 

do cultivo. Sempre é tempo de lançar sementes. Sempre é tempo de recolher frutos. Tudo ao mesmo tempo. Sementes de 

ontem, frutos de hoje, Sementes de hoje, frutos de amanhã! Por isso, não perca de vista o que você anda escolhendo 

para deixar cair na sua terra.  Cuidado com os invasores do seu corpo; eles não costumam voltar para ajudar a consertar 

a desordem. Cuidado com os olhares de quem não sabe lhe amar; eles costumam lhe fazer esquecer que você vale à 

pena. Cuidado com as palavras mentirosas que esparramam por aí; elas costumam estragar o nosso referencial da 

verdade. Cuidado com as vozes que insistem em lhe recordar os seus defeitos; elas costumam prejudicar a sua visão 

sobre si mesmo. Não tenha medo de se olhar no espelho. É no seu rosto, que Deus resolveu expressar mais uma vez, o 

amor que Ele tem pelo mundo. Não desanime de você, ainda que a colheita de hoje não seja muito feliz. Não coloque um 

ponto final nas suas esperanças. Ainda há muito o que fazer, ainda há muito o que plantar, e o que amar nessa vida. Ao 

invés de ficar parado no que você fez de errado, olhe para frente, e veja o que ainda pode ser feito. A vida ainda não 

terminou. E já dizia o poeta "que os sonhos não envelhecem..." Vai em frente. Sorriso no rosto e firmeza nas 

decisões. Deus resolveu reformar o mundo, e escolheu o seu coração para iniciar a reforma. Isso prova que Ele ainda 

acredita em você. E se Ele ainda acredita, quem sou eu pra duvidar... 
 

Vazio – Contos Zen 

Para beber vinho numa chávena cheia de chá é 

necessário, primeiro, colocar fora o chá para depois 

beber o vinho. 

Raiz – Contos budistas 

A nossa sombra interior, a que chamamos de ignorância, é a raiz 

de todo o sofrimento. Quanto mais luz houver, menos a sombra se 

manifestará. A luz é o único caminho para a salvação. 

Fatos – Autor desconhecido 

Chorar não resolve, falar pouco é uma virtude, aprender a se colocar em primeiro lugar não é egoísmo, e o que não mata 

com certeza fortalece. Às vezes mudar é preciso, nem tudo vai ser como você quer, a vida continua. Pra qualquer 

escolha se segue alguma consequência, vontades efêmeras não valem a pena, quem faz uma vez não faz duas 

necessariamente, mas quem faz dez, com certeza fará onze. 

Equilíbrio - Brahma Kumaris 

Equilíbrio é a habilidade de olhar para a vida a partir de uma perspectiva clara - fazer a coisa certa no momento certo. 

Uma pessoa equilibrada será capaz de apreciar a beleza e o significado de cada situação seja ela adversa ou favorável. 

Equilíbrio é a habilidade de aprender com a situação e de prosseguir com sentimentos positivos. É estar sempre alerta, 

ser totalmente focado, e ter uma visão ampla. Equilíbrio vem do entendimento, humildade e tolerância. O mais elevado 

estado de equilíbrio é voar livre de tudo e, ainda assim, manter-se firmemente enraizado na realidade do mundo. 

Intuição – Antoine de Saint Exupéry 

Procure a unicidade e siga a intuição – ela não falha, mas funciona somente quando a mente está livre de qualquer mal. 

Agradeça pela dor em silêncio que te ensina a crescer com mais força. Estar sozinho, por muitas vezes, é mais do que 

necessário para ouvir a voz que tanto procuramos por aí.   

Verdade – Ditado judaico 

Quem acrescenta coisas à verdade está a diminuí-la. 

Flexível - Provérbio japonês 

O bambu que se curva é mais forte que o carvalho que resiste. 

Ingratos - Emmanuel 

Não pares de trabalhar e servir porque essa ou aquela desilusão te amargou os sentimentos. Os ingratos são portadores 

de moléstias da memória. Os agressores carregam brasas no pensamento. Os delinquentes são enfermos dos mais 

infelizes. Quando semelhantes companheiros te surgirem na vida, perdoa sempre. Eles não sabem quantas nuvens de 

dor estão amontoando sobre a própria cabeça. 
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